



El palacio de Bellas Artes fue protegido por vallas metálicas que fueron pintadas por mujeres con frases como: "No más feminicidios"; "8M" y "Edomex feminicida".

## Blindan el Centro previo al 8M

**SSC anuncia el despliegue de 3 mil uniformados; actuarán según protocolos, dice**

**SALVADOR CORONA**  
—metropoli@eluniversal.com.mx

El Centro Histórico de la Ciudad de México se encuentra amurallado previo a la marcha por este 8 de marzo Día Internacional de la Mujer.

Incluso, algunos comercios colocaron tablas en sus fachadas por precaución ante algún acto de violencia por parte de colectivos feministas, como ocurre cada año.

En ese sentido, el Gobierno capitalino implementará un operati-

vivo en el que se desplegarán 3 mil mujeres policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), quienes estarán equipadas con casco, escudo, coderas, rodilleras y 400 extintores.

Durante este fin de semana, los policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) y personal de Servicios Urbanos del gobierno local colocaron vallas metálicas en el Hemicírculo a Juárez y el edificio de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), el Hotel Hilton, y aunque la marcha no pasara por avenida Juárez, lo hacen por precaución.

“No va a pasar por Juárez, pero aun así vamos a poner tablas de madera para evitar pintas o vidrios rotos. La verdad esperamos que [la marcha] sea lo más pacífica que se pueda”, indicó Erik,

encargado de una zapatería ubicada frente a Bellas Artes.

Las bardas que colocaron los elementos de seguridad están intervenidas por grupos feministas con leyendas como “8M”; “No más feminicidios”; “Edomex feminicida”, y “Con las niñas no”, entre otras.

Turistas y transeúntes mejor aprovecharon para buscar dónde comer, ya que algunos querían un recuerdo del palacio de Bellas Artes, el cual también se encontraba amurallado.

Mientras tanto, la Catedral Metropolitana, Palacio Nacional, y el asta bandera del Zócalo también se encuentran resguardados.

### Operativo

En conferencia de prensa, la subsecretaria de Desarrollo Institu-

cional de la SSC, Marcela Figueras Franco, dijo que el despliegue y actuación policial de las 3 mil uniformadas se realizará con base en la Ley Nacional del Uso de la Fuerza, los protocolos para manifestaciones y aclaró que no usan gas lacrimógeno.

Autoridades aseguraron que no se va a reprimir, sino sólo brindar protección. Incluso, afirmaron que acordaron con colectivos la ruta de la marcha que irá del Ángel de la Independencia, por Reforma, Hidalgo, Eje Central y 5 de Mayo, y el Zócalo. Exhortaron a una movilización pacífica. •

**LUCHA FEMINISTA VUELVE CON MÁS FUERZA**

| NACIÓN | A2

# METRÓPOLI

Escanea el código para visitar esta sección en nuestro sitio web



Editora: Johana Robles

Tel: 55 5709 1313  
Ext: 4524 y 4521

# Semujeres detecta mil 534 casos de riesgo feminicida

**Titular de la secretaría detalla que del total, en 58.7% de las situaciones han logrado bajar el peligro, pues apoyan y asesoran a víctimas**

**KEVIN RUIZ**  
—metropoli@eluniversal.com.mx

La Secretaría de las Mujeres (Semujeres) ha logrado detectar, de enero de 2020 a la fecha, mil 534 casos de violencia con alto riesgo feminicida, por lo que las víctimas han sido alejadas de los entornos nocivos que las vulneraban.

En ese periodo, las alcaldías con más casos detectados son Cuajimalpa, con 162, y Tlalpan y Gustavo A. Madero, cada una con 143. Le sigue Xochimilco, con 142; Iztapalapa, con 132, y Miguel Hidalgo, con 126 casos.

Del total, en 58.7% de los casos han logrado bajar el riesgo de violencia por cuestiones de género, explicó en entrevista con EL UNIVERSAL Ingrid Gómez Saracíbar, secretaria de las Mujeres en el Gobierno de la Ciudad de México.

La mayoría de estos casos han sido detectados a través de Lunas, unidades territoriales de atención y prevención de la violencia de género, es decir, aquellos espacios en donde las mujeres que viven cualquier tipo de agresión reciben asesoría, acompañamiento sociológico y jurídico.

“Independientemente de que ellas estén en sus procesos jurídicos y psicológicos, las trabajadoras sociales les están llamando para ver cómo se encuentran, para ver si el agresor no ha violado las medidas de protección, si las contacta, cómo se sienten, qué necesitan, si no nos contestan llamamos a sus teléfonos de red de apoyo, si la red no nos contesta, hacemos una visita domiciliaria. Es un seguimiento periódico personaliza-



BERNICE FRIZZO/EL UNIVERSAL

**INGRID GÓMEZ SARACÍBAR**  
Titular de la Secretaría de las Mujeres de la Ciudad de México

“Trabajadoras sociales les llaman [a las mujeres] para ver cómo se encuentran, para ver si el agresor las contacta, qué necesitan”

Ingrid Gómez dijo que también atienden casos de mujeres violentadas que transitan por la capital.

do, pero no estamos satisfechas”, explicó la funcionaria.

Gómez Saracíbar dijo que también atienden cualquier caso de mujeres violentadas que transitan por la capital del país.

Esta detección de riesgos feminicidas forma parte de la estrategia de la dependencia para atacar la violencia de género y con la cual han intervenido en 21 mil 434 casos de violencia familiar; en materia de abuso sexual, 4 mil 859; acoso sexual, mil 810 casos; violación, 2 mil 367 casos; amenazas, 2 mil 764 casos, y contra la intimidad sexual, 659 llamados de apoyo.

También la funcionaria refirió que han brindado 119 mil 854 atenciones a mujeres, es decir, 36 mil 698 carpetas, y han representado a mujeres en 25 mil 998 casos a través de abogadas de la institución.

Las litigantes tienen las capacidades para detectar los riesgos, y ayudan a los ministerios públicos a determinar la configuración del delito contra las mujeres.

**162**  
**SITUACIONES**

de riesgo feminicida se han reportado en Cuajimalpa, lo que la pone como la alcaldía con más casos.

Puntualizó que los factores juegan en el contexto en que se da la violencia, pero que esto debe ser importante en la detención, ya que “hay una visión de cero tolerancia: el que la hace, la paga”.

Comentó que las mujeres deben acercarse a denunciar, pues en la Secretaría de las Mujeres no se va a dejar de escuchar cada uno de los casos y las acompañarán.

“Que las mujeres se acerquen, porque si puede haber una solución [a la violencia]”, acotó.

Para Gómez Saracíbar también el inicio de año es atípico en materia de feminicidios, debido a que arrastra “dos años duros de crisis sanitaria, y en general, estos dos años duros de pandemia emocionalmente han sido diferentes”.

Concordó en que los agresores de mujeres en la mayoría de los casos provienen del primer círculo de ellas, como pueden ser sus parejas, exparejas, concubinos, esposos y otros familiares, por mencionar algunos. •

**En Ixtapaluca y Chalco salen a las calles a exigir justicia**

Colectivos y familias de víctimas se manifiestan frente a MP y ayuntamiento

**EMILIO FERNÁNDEZ**

Corresponsal  
—metropoli@eluniversal.com.mx

**Ixtapaluca, Méx.** — Integrantes de colectivos, familiares y amigos de víctimas de feminicidio y violencia en todas sus manifestaciones, realizaron marchas, así como mitines en Ixtapaluca y Chalco para exigir, como hace varios años, castigo para los responsables de los crímenes y que cesen las agresiones de mujeres adultas, jóvenes y niñas.

Un grupo de personas adheridas al colectivo Violetas Sorciendo y Libertad Morada se congregaron en el exterior del Ministerio Público de Ixtapaluca, ubicado en el kilómetro 25 +500 de la carretera federal México-Puebla, para denunciar la omisión, complicidad y falta de resultados de las autoridades mexiquenses en los feminicidios que se han registrado en los últimos meses en esa región de la entidad.

Con pancartas en mano y con fotografías de las víctimas, las inconformes después emprendieron una marcha por la carretera hacia la presidencia municipal de Ixtapaluca.

En la caminata participaron familiares de Renata, la menor de 13 años de edad asesinada en

### SIN RESOLVER

Amigos, familiares y colectivos reclaman a las autoridades la impunidad en los casos.

### 13

#### AÑOS DE EDAD

Renata, asesinada por la expareja de su mamá, en 2020.

### 7

#### DE FEBRERO DE 2021

fecha del feminicidio de Verónica, madre de familia.

noviembre de 2020 por la expareja sentimental de su madre, quien después de ser detenido y trasladado al penal de Chalco, fue encontrado sin vida el pasado 16 de enero.

También protestaron los seres queridos de Verónica, una madre de familia que fue asesinada el 7 de febrero de 2021, en su domicilio, y hasta ahora las autoridades no han resuelto el caso, denunciaron.

Las mujeres también llevaron consigo pequeñas cruces con el nombre de otras víctimas en municipios del estado. Algunas de las manifestantes iban vestidas con indumentaria negra y la cara cubierta.

Después del mediodía llegaron a la plaza principal de Ixtapaluca, en donde efectuaron un mitin.



Los manifestantes se congregaron en el exterior del Ministerio Público de Ixtapaluca, en la carretera federal México-Puebla.

EMILIO FERNÁNDEZ/EL UNIVERSAL